
bBertrand Baguette
sera-t-il le premier

pilote belge, depuis Thierry
Boutsen, à gagner un Grand
Prix de Formule 1? Le
Verviétois est, en tout cas,
invité à passer un test chez
Renault le 1er décembre.

Vainqueur du championnat
de Formule Renault 3.5, Ber-
trand Baguette a obtenu une
journéed’essaiauseindel’écu-
rie de F1 de la marque françai-
se. “Les derniers détails doi-
vent encore être réglés ”, con-
fie le pilote. “Mais cela devrait
se dérouler en une seule jour-
née début décembre sur le cir-
cuit de Jerez, en Espagne. Pour
le moment, Renault n’a qu’un
seul pilote officiel pour la sai-
son prochaine (NDLR: Robert
Kubica). J’espère donc décro-
cherunpostede titulaire.Mon
objectif est réalisable. Kubica
et Vettel ont effectué un par-
cours identique aumienavant
d’arriverenF1.Deplus, lorsdu
défuntchampionnat, JaimeAl-
guersuari a reçu sa chance

chez Toro Rosso alors que je le
battaisrégulièrementdansma
catégorie. ”
Bertrand Baguette est sûr de
ses qualités. “Si çane fonction-
ne pas avec Renault, j’ai aussi
des contacts avec d’autres
teams, même s’il est encore
trop tôt pour dévoiler leurs
noms. L’arrivée, actuellement,
de nouvelles écuries est une
bonne chose. Auparavant, la
F1était unmondeassez fermé.
Les nouveaux apportent du
changement. ”
Et le Verviétois compte bien
profiter de ce vent d’air frais
qui souffle sur la F1 pour se
faire une place au soleil. Mais
le fait d’être Belge, et donc de
ne pas disposer d’un soutien
financier identique à certains
pilotes étrangers, ne va-t-il pas
lui jouer de mauvais tours?
Comme à Bas Leinders voici
quelques années? “ Tout
d’abord, je suis assez content
de la couverture médiatique
que je reçois. J’ai un gros sou-
tien derrièremoi, en Belgique.
Il ne sera jamais aussi impor-
tant que dans certains autres
pays, mais je dois me battre
avecmon talent pour arriver à

mon but malgré tout. ”
Le Mérite sportif masculin de
la Communauté française, re-
çu mardi soir à Mons, l’encou-
rage à persévérer.
“Ce prix donne une certaine
crédibilité à mon combat.
Quand j’avais regardé la liste
des candidats, jeme disais que
la concurrence serait rude. Je
suis ravi de l’avoir emporté. ”
Mais, si tôt la cérémonie termi-
née,sonespritsetournaitdéjà,
à nouveau, vers la F1. Que fe-
rait-il si on lui proposait unba-
quet de pilote d’essai? “Au
choix, je préfère être pilote
d’essaienF1plutôtqued’enco-
re militer en Formule Renault
ou d’aller en F3000. Et ce, mê-
mesi le rôledetroisièmepilote
est moins attrayant que voici
quelques années, car le règle-
ment est très strict pour les es-
sais.”
Entêté, Bertrand Baguette?
Non, mais bel et bien détermi-
né à faire retentir, un jour, la
Brabançonne sur un circuit de
F1! «

LOÏC DÉVIÈRE

Van Snick, Baguette
(haut à g.), Zagre (haut
à dr.) ont été récom-
pensés. Les équipes na-
tionales féminine U16
(à g.) de basket et mas-
culine U18 de hockey
(à dr.) aussi lors d’une
soirée réussie. l E.G., N.
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bPrésenter le Standard de
Liège sous le nom du Spi-

roudeCharleroietl’illustrer (le
Standard)enprojetantdes ima-
ges de Michel Preud’homme, à
propos de la saison 2008-2009,
voilà la performance réalisée
par lesorganisateurs.Passons...
Double champion de Belgique,
défenseur très honorable de la
cause nationale en compéti-
tions européennes, le Standard
nourrissaitquelquesespoirs en
mandatant Dominique D’Ono-
friopourlereprésenteràlacéré-
monie de remise des prix.
“Sans enlever lemoindreméri-
te aux jeunes hockeyeurs, que
je salue bien volontiers, je suis
un peu déçu pour mes cou-
leurs. Je ne vois pas de raisons
de le cacher ”, avoue le direc-
teur sportif des Rouches.
“Nous sommes parvenus à
nouscomporterenréelsambas-
sadeurs de la Communauté
française. Tant en Belgique
qu’à l’étranger, via nos perfor-
mances réalisées la saison der-
nière, et qui ont eu un impact
considérable. ”
Puis sportivement, Dominique
D’Onofrio a ajouté: “Mainte-
nant, nous n’allons pas faire
une affaire d’état avec ce prix
quenousn’avonspas. C’est ain-
si, et une fois encore, bravo aux
vainqueurs.”
Allez, 2010 ne se présente pas
tropmal, du côté de Sclessin. À
l’année prochaine? «

DANIEL RENARD

bLe Mérite sportif collectif fé-
minin est allé à l’équipe na-

tionale debasket des -16 ans... qui
compte unemajorité de Néerlan-
dophones. “Unedes responsables
est francophone, tout comme
moi ”, note Daniel Goethals, le
coach. “Et puis, je suis content
queseulslesrésultatsaientcomp-
té... ”
Ce prix fait plaisir à l’ancien
joueurdeMons-Hainaut. “C’est la
cerise sur le gâteau après une sai-
son où nous avons été sacrés vice-
champions d’Europe. ”
Ce bel accessit avait en plus per-
mis aux Belges de se qualifier
pour le championnat du monde
(-17ans),quiauralieul’annéepro-
chaine. “ J’espère disposer de
l’équipelapluscompétitivepossi-
ble, de la même génération. Mes
meilleursélémentsjouentactuel-
lement en D1, mais il ne faut pas
les “brûler ”. Bien sûr, faire face à
des joueusesplusâgées, enA, leur
serait bénéfique, mais il est aussi
important que les filles prennent
confiance dans les équipes d’âge.

Or, au Mondial, derrière les USA
etl’Australie,ellesontlapossibili-
té de faire quelque chose. Je fais
confianceaudirecteur technique
pour leurpermettre de combiner
les deux. ” Selon certains, l’idéal
serait de composer une “ sélec-
tion des -17 ans ” qui enchaîne-
rait, après le Mondial, le cham-
pionnatd’Europedes -18ans, aus-
si prévu l’an prochain. Et où les
Belges devraient à nouveau
briller. «

L. DÉV.

Omnisports Les coups de cœur du public. Philippe Gilbert
chez les hommes et Olivia Borlée chez les dames.

Sportif, le directeur sportif.  l PN

bUn an après avoir reçu
le mérite sportif espoir

féminin,CharlineVanSnick
est lauréate chez les seniors.
Et si la judokate est encore
méconnue du grand public,
sontalentdevrait luipermet-
tre de jouir très vite de la
reconnaissance populaire.
“LesJeuxOlympiquesdeLon-
dres, en 2012, constituent
monobjectif ”, affirme-t-elle.
Ses derniers résultats plai-
dent, il est vrai, en sa faveur.
“ J’ai effectué un beau par-
cours aux championnats
universitairesseniors.Etvoi-
ci quelques mois, j’ai décro-
ché le titre de championne
d’Europe chez les juniors, ce
qui correspond, en fait, àma
vraie catégorie d’âge. ”
Bref, la Liégeoise est en train
de confirmer tout le bien
que l’on pense d’elle depuis
quelques années. “Ma seule
déception concerne les
championnatsdumonde ju-
niors, où j’ai dû me conten-
ter d’une cinquième place.
L’arbitrage ne m’y a vrai-

ment pas avantagé, mais
j’en ai aussi tiré quelques le-
çons. Comme le fait de
mieux me reposer mentale-
ment avant ce genre de com-
pétition. ”
Malgré cette petite contre-
performance, ellemérite au-
jourd’hui amplement son
prix. “ Je ne m’y attendais
pas.Mais celame fait plaisir.
Pour moi, mais aussi pour
tout le judo. EnCommunau-
té française, nous ne som-
mes pas beaucoup de filles.
Pour s’entraîner, il faut par-
courir beaucoup de kilomè-
tres entreMons, Bruxelles et
Cologne. ”
Charline Van Snick est d’au-
tant plus méritante qu’elle
combine le sport de haut ni-
veau avec ses études. “ Je suis
en deuxième année de mar-
keting. Mais je ne me plains
pas.LesFrançaisesoulesAlle-
mandes reçoivent plus d’ai-
de à ce niveau, mais nous ne
sommes pas si mal lotis en
Belgique...” «

L. DÉV.

Les hockeyeurs de l’équipe
nationale belge -18ans
n’étaient pas vraiment sur-
prisd’avoirempoché leméri-
te sportif collectif masculin.
“ Beaucoup d’équipes
avaient gagné des prix au ni-
veau national ”, confie Tom
Bernaert,undes joueurs, ori-
ginaire du Rœulx. “Alors
que, de notre côté, nous
avions tout de même décro-
ché un titre européen dans
notre catégorie d’âge. Les JO
de 2012 constituent mainte-
nant notre prochain objec-
tif.Nouscommençonsà inté-
grer petit à petit l’équipe A.
On nous appelle la généra-
tion dorée... ” «

L. DÉV.

Julien Watrin, champion
d’Europe sur 200m scolai-
res en août dernier, a reçu
le mérite espoir masculin.
Pour rappel, le jeune Lié-
geois (17 ans) avait aussi
glané plusieurs médailles
aux journées olympiques
des jeunes.
Le mérite sportif espoir fé-
minin est aussi revenu à
une athlète: Anne Zagre.
Elle avait, cette saison, dé-
croché le titre européenes-
poir sur 100m haies. “ J’y
avaispourtantprisunmau-
vais départ ”, se rappelle-t-
elle. “Mais je nem’étais en-
suite plus posée de ques-
tion et je m’étais impo-
sée. ” «

MÉRITES SPORTIFS DE LA COMMUNAUTÉ FRANÇAISE

Le hockey, le seul à
avoir brillé en Europe

L’athlétisme
mis à l’honneur

Dominique D’Onofrio

Le pilote verviétois, suivi de très près par Renault, se rapproche sans cesse de la catégorie reine

“Un pas de plus vers la F1”

Collectif féminin: les U16 belges de basketCHARLINE VAN SNICK MÉRITE SPORTIF FÉMININ

Collectif masculinChez les espoirs

“Déçu, oui,
mais bravo aux
vainqueurs”

Après l’Europe,
la planète?

Daniel Goethals. l PHOTONEWS

“J’AI DES CONTACTS
AVEC D’AUTRES
TEAMS QUE
RENAULT” “Mon but? Les JO de 2012”
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